

# El triunfo de Marcelo Orrego en San Juan, un cambio tras dos décadas de peronismo

Por Romina López Cuenca  
Presidente de Fundación Pensar San Juan



# El triunfo de Marcelo Orrego en San Juan, un cambio tras dos décadas de peronismo

por Por Lic. Romina López Cuenca

Para la historia de los sanjuaninos el triunfo de Marcelo Orrego en San Juan es un hecho trascendente que ha significado una larga lucha, para que finalmente se logre terminar con las décadas de corrupción y monopolio peronista, casi dueños y feudos de nuestra provincia.

En los inicios de la democracia en nuestra provincia, los sanjuaninos fuimos motivo de orgullo por nuestra representación política. San Juan, tierra natal de Domingo Faustino Sarmiento, político y militar, quien fuera gobernador entre los años 1862 y 1864. Luego nos representó en la presidencia de la Nación Argentina entre 1868 y 1874. Sarmiento, marcó la historia de los sanjuaninos y argentinos, por sus aportes a la educación pública, logrando alfabetizar al país, como también impulsando la actividad minera en la provincia.

En 1983, desde el retorno de la democracia, en nuestra provincia hubo 9 gobernadores electos, siendo durante los primeros años figuras reconocidas del Bloquismo, como Leopoldo Bravo y Carlos Gómez Centurión.

En 1991 asumieron Jorge Escobar y Juan Carlos Rojas, representantes del justicialismo en la provincia. El gobierno de Jorge Escobar -mandato interrumpido por juicio político, por presunta comisión de delitos e incumplimiento de deberes- fue reemplazado por Rojas, quien era entonces el vice gobernador. Escobar fue restituido en 1994 y finalizó su mandato.

En 1999, luego de las oscuridades transitadas por el gobierno peronista, con una campaña basada en la transparencia, triunfa la Alianza de Alfredo Avelín y Wbaldino Acosta. Avelín fue destituido en juicio político y es reemplazado por Acosta hasta el 2003.

En el 2003 retorna el justicialismo encabezado por José Luis Gioja quien gobernó durante tres períodos, entre 2003 y el 2015. Fue durante el gobierno de Gioja en el que en 2011, se realiza la modificación de la Constitución, lo que permitió la reelección del gobernador por tres mandatos consecutivos. En 2013 Gioja sufre un trágico accidente en el helicóptero de la provincia, siendo reemplazado en sus funciones por el vice Sergio Uñac.

En el 2015 Sergio Uñac gana las elecciones y cumple dos mandatos más, hasta el 2023, siendo el tercero consecutivo al considerar su mandato en el poder ejecutivo junto a José Luis Gioja. En las elecciones provinciales de 2023, al igual que el gobierno kirchnerista nacional y en el afán de permanecer en el poder, definen ley de Lemas, haciendo caso omiso a la Constitución Argentina, y habiendo cumplido tres períodos consecutivos en el poder ejecutivo, el oficialismo peronista decide presentarse a la re, reelección.

Desde la oposición, Juntos por el Cambio armó su lema Unidos por San Juan, con los candidatos del Pro y partidos provinciales, dando apoyo a quien era el candidato más fuerte entre los Lemas: Marcelo Orrego.

Frente al narcisismo y avaricia por permanecer en el poder, el oficialismo transgredió los límites de la legalidad, incumpliendo lo que dicta la Constitución y presentándose en las elecciones. La oposición jugó un papel preponderante, presentando la denuncia a la Corte Suprema de Justicia por la ilegalidad de su candidatura. Una semana antes de las elecciones, la Corte se expidió, e hizo valer la ley.

La ley declaró inconstitucional la candidatura al gobernador oficialista.

La ley, la cordura y la salud mental del pueblo sanjuanino derrotaron la corrupción, la trampa y la inconstitucionalidad de quienes subestimaron la independencia de poderes y el valor de la democracia.

El triunfo de esta elección es el triunfo de la democracia, de la buena política, frente a la política que ataca las instituciones y el respeto por la independencia de poderes.

Es un honor para los sanjuaninos tener el primer gobernador de Juntos por el Cambio después de 20 años de gobierno peronista. Orgullosos de estar representados por una persona intachable, íntegra, honesta, con valores, sensibilidad social, vocación política y de probada gestión en la provincia, como es el Dr. Marcelo Orrego. Abogado, quien inició su carrera política desde el 2011 hasta 2019 como intendente del municipio de Santa Lucía en la provincia de San Juan. Ocupó el cargo de diputado nacional en representación de la provincia hasta el 10 de diciembre de 2023 cuando asumió como gobernador electo junto a Fabián Martín, su compañero de fórmula.

Ganó el cambio frente a 20 años de corrupción política. Esto trae a nuestra provincia la esperanza de un gobierno con valores que prioricen la transparencia, el respeto por la división de poderes y el respeto de la democracia para la elección de los gobernantes.

Este cambio marca una huella que trasciende la historia de los sanjuaninos. Marcelo Orrego, el gobernador que logró derrotar al peronismo después de dos décadas.

Sepa Sr. Gobernador, que no está solo, que tiene el apoyo del pueblo sanjuanino.